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Protokoll über die ordentliche Mitgliederversammlung  

des Vereins Mariendorfer Hockey-Clubs 1931 e.V. 

Datum:  05.06.2023 

Ort:   Allianzstadion, Wildspitzweg 12-48, 12107 Berlin 

Zeit:   19:00 Uhr tats. Beginn 19:10 Uhr 

 

Die Einladungen zur Mitgliederversammlung wurden am 07.05.2023 per E-Mail versandt. 

Die Einberufung erfolgte regulär und ordnungsgemäß laut der geltenden Satzung. 

 

Zur Mitgliederversammlung erschienen die in Anlage 1 aufgeführten Mitglieder. 

 

TOP 1  Begrüßung der Mitglieder und Gäste 

 

Der Vorsitzende Harald Pirsch begrüßte die Mitglieder und stellte die ordnungsgemäße Einberufung 

der Mitgliederversammlung gemäß § 10 der Vereinssatzung fest. 

 

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung u. der Beschlussfähigkeit der MV 

 

Der stell. Vorsitzende Lutz Todtenhausen stellte fest, dass zur Mitgliederversammlung  

ordnungsgemäß und zeitgerecht gemäß der Satzung eingeladen wurde.  

Es gab keinen Widerspruch durch die Mitglieder.  

Zur Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung wurde durch den stell. Vorsitzenden  

Lutz Todtenhausen festgestellt, dass 76 stimmberechtigte Mitglieder und 8 Gäste  

anwesend sind. Damit ist die Versammlung beschlussfähig. 

 

TOP 3  Feststellung der Tagesordnung 

 

Keine Einwände der Versammlung.  

 

TOP 4  Ehrungen 

 

Harald Pirsch führte die Ehrungen von folgenden Mitgliedern durch: 

 

1. Celia Pirsch    25 Jahre Vereinszugehörigkeit 

2. Ronald Schmidt  25 Jahre Vereinszugehörigkeit 

3. Thorben Hinz   25 Jahre Vereinszugehörigkeit 

4. Mario Bagnaresi  40 Jahre Vereinszugehörigkeit 

5. Wolfgang Arnold  70 Jahre  Vereinszugehörigkeit 

6. Udo Jander   70 Jahre Vereinszugehörigkeit 

7. Roswitha Schmidt  70 Jahre Vereinszugehörigkeit 

8. Anita Czarkowski-Rothe   besonderes Engagements 

9. Wolfgang Misch    besonderes Engagements 

10. Monika Noack     besonderes Engagements 

11. Petra Engemann    besonderes Engagements 
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TOP 5  Bericht des Vorstandes zum Geschäftsjahr 2022 

   

Der stellvertretende Vorsitzende berichtet über die weiter positive Entwicklung bei den Mitglieder- 

zahlen. So zählt der MHC aktuell 465 Mitglieder. Zum Jahreswechsel wurde zur Mitgliederverwaltung 

ein neues Verwaltungssystem eingeführt, welches nach anfänglichen Problemen jetzt beginnt, wie 

gewünscht, unsere Verwaltung zu verbessern. Dazu haben wir mit Felizitas Harnis per 01.01.eine 

feste Mitarbeiterin für die Geschäftsstelle eingestellt. Felizitas wird künftig für unsere Mitglieder feste 

telefonische Sprechzeiten anbieten. Näheres dazu, in Kürze, auf unserer Homepage. 

 

Der sportliche Leiter berichtete von den Erfolgen der Erwachsenmannschaften. So wurden die 1. 

Damen auf dem Feld Ostdeutscher Meister und stiegen in die 2. Bundesliga auf, welche sie leider 

nach Ende der Saison schon wieder verlassen müssen. Erfolgreicher verlief für die Damen die 

Hallensaison2022/23. Da erreichten sie in einem Herzschlagfinale am letzten Spieltag den 

Klassenerhalt in der1.Bundesliga. Dies war den 1. Herren nicht vergönnt, sie müssen in der nächsten 

Hallensaison in der 2. Bundesliga antreten. Unsere 2. Damen belegten in der Regionalliga 2 einen 

hervorragenden 2.Platz hinter dem BHC 2 und unsere 2. Herren erreichten einen solchen 2. Platz in 

der Oberliga, punktgleich mit dem Tabellenersten SCC und steigen damit in die Regionalliga 2 auf. 

Berichte zur Jugend, siehe Anlage. 

 

TOP 6  Kassenbericht des Geschäftsjahres 2022 

 

Die Vereinskassiererin Carola Schwager erläuterte den in der Anlage dieses Protokolls beigefügten 

Kassenbericht, der auch zu Beginn der Mitgliederversammlung den Mitgliedern ausgehändigt wurde. 

Der Verein hat 4 Bankkonten Kontostand, Jahresendstand Siehe Anlage. 

6.a  Antrag auf Rücklagenbildung 

Nach § 62 Abs. 1 Nr.1 der Abgabenordnung (AO) darf ein gemeinnütziger Verein seine Mittel ganz  
oder teilweise einer Rücklage zuführen, soweit dies für die nachhaltige Erfüllung seiner  
satzungsmäßigen Zwecke erforderlich ist. Dabei handelt es sich um zweckgebundene Rücklagen, 
z.B. Gelder für die Errichtung, den Ausbau oder die Instandsetzung vereinseigener Gebäude. 
 
Es wurde der Antrag gestellt, Mittel in Höhe von 20.000,00 € einer zweckgebundenen Rücklage für 
den Clubhausbau zu zuführen. 
 

Der Antrag wurde mit 73 Ja, 1 Nein und 2 Enthaltungen, angenommen. 

 

 

TOP 7  Bericht der Kassenprüfer 

 

Bericht der Kassenprüfer Heiko Engemann und Frank Wulf. Beide Kassenprüfer hatten am 

25.05.2023 die vorgelegten Ordner mit den Belegen und Kontoauszügen geprüft. Zu allen 

Buchungen sind die Ausgabebelege vorhanden. Es gibt keine Beanstandungen, die Bücher wurden 

ordentlich und übersichtlich geführt. Heiko Engemann empfiehlt die Entlastung des Vorstands. 

 

 

TOP 8  Aussprache zu TOP 5, 6 und 7 

 

Es gab keine Fragen der Mitglieder zu den Tagesordnungspunkten 04, 05 und 06. 

 

 

 



Mariendorfer Hockey-Club 1931 e. V. 

Seite 3 von 8 

TOP 9  Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2022 

 

Der Vorstand wurde einstimmig entlastet  

 

 

TOP 10 Wahl des Wahlleiters 

 

Für die anstehende Wahl des 1. Vorsitzenden schlägt der aktuelle Vorstand - Frank Wulf -vor.  

Frank Wulf hatte seine Bereitschaft erklärt. 

Dem stimmte die Versammlung einstimmig zu.  

Die Wahl erfolgte per Handzeichen. 

Frank Wulf nahm die Wahl an. 

 

 

TOP 11 Wahl der / des 1. Vorsitzende / r 

 

Zur Wahl wird Harald Pirsch vorgeschlagen. Harald Pirsch hatte seine Bereitschaft erklärt. 

Auf Nachfrage gab es keine weiteren Kandidatinnen / Kandidaten. 

Er wurde einstimmig gewählt. 

Die Wahl erfolgte per Handzeichen. 

Der Wahlleiter stellte fest, dass damit Harald einstimmig zum ersten Vorsitzenden gewählt wurde. 

Harald nahm die Wahl zum 1. Vorsitzenden an. 

 

 

TOP 12  Wahl der/des stellvertretende Vorsitzende / r 

 

Für die weiteren Wahlen übernimmt der 1. Vorsitzende Harald Pirsch als Wahlleiter. 

Zur Wahl wird Lutz Todtenhausen vorgeschlagen. Lutz Todtenhausen hatte seine Bereitschaft 

erklärt. 

Auf Nachfrage gab es keine weiteren Kandidatinnen / Kandidaten. 

Er wurde einstimmig gewählt 

Die Wahl erfolgte per Handzeichen. 

Der Wahlleiter stellt fest, dass damit Lutz zum stellvertretenden Vorsitzenden gewählt wurde. 

Lutz nahm die Wahl zum stellvertretenden Vorsitzenden an. 
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TOP 13 Wahl der / des Vereinskassiererin / Vereinskassierer 

 

Zur Wahl wird Melanie Reichelt - Bittner vorgeschlagen. Melanie Reichelt-Bittner hatte ihre 

Bereitschaft erklärt. 

Auf Nachfrage gab es keine weiteren Kandidatinnen/Kandidaten. 

Sie erhielte 74 Ja-Stimmen und 0 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen 

Die Wahl erfolgte per Handzeichen. 

Der Wahlleiter stellt fest, dass damit zur Vereinskassiererinnen gewählt wurde. 

Melanie nahm die Wahl zur Vereinskassiererin an. 

 

 

TOP 14 Wahl der / des sportlichen Leiterin / Leiter 

 

Zur Wahl wird Norman Menzel vorgeschlagen. Norman Menzel hatte seine Bereitschaft erklärt. 

Auf Nachfrage gab es keine weiteren Kandidatinnen/Kandidaten. 

Die Wahl erfolgte per Handzeichen. 

Der Wahlleiter stellt fest, dass damit Norman einstimmig zum sportlichen Leiter gewählt wurde. 

Norman nahm die Wahl zum sportlichen Leiter an. 

 

 

TOP 15 Wahl der / des Sportwartin / Sportwartes 

 

Zur Wahl wird Marcel Radünz. vorgeschlagen. Marcel Radünz hatte seine Bereitschaft erklärt. 

Auf Nachfrage gab es keine weiteren Kandidatinnen / Kandidaten. 

Die Wahl erfolgte per Handzeichen. 

Der Wahlleiter stellt fest, dass damit Marcel einstimmig zum Sportwart gewählt wurde. 

Marcel nahm die Wahl zum Sportwart an. 

 

 

TOP 16 Wahl der / des Jugendkoordinatorin / Jugendkoordinator 

 

Zur Wahl wird Marcel Schmidt vorgeschlagen. Marcel Schmidt hatte seine Bereitschaft erklärt. 

Auf Nachfrage gab es keine weiteren Kandidatinnen/Kandidaten. 

Die Wahl erfolgte per Handzeichen. 

Der Wahlleiter stellt fest, dass damit Marcel einstimmig zum Jugendkoordinator gewählt wurde. 

Marcel nahm die Wahl zum Jugendkoordinator an. 
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TOP 17 Wahl von 2 Jugendwarten 

 

Zur Wahl wird Anne Behrens und Felix Podewski vorgeschlagen. 

Anne Behrens und Felix Podewski haben ihre Bereitschaft erklärt. 

Auf Nachfrage gab es keine weiteren Kandidatinnen/Kandidaten. 

Die Wahl erfolgte per Handzeichen. 

Der Wahlleiter stellt fest, dass damit Anne und Felix zum Jugendwart gewählt wurden. 

Anne und Felix nahmen die Wahl zum Jugendwart an. 

 

 

TOP 18 Wahl der / des Vereinsmanagerin / Vereinsmanager (Verwaltungsmanager) 

 

Zur Wahl wird Rainer Pfeiler vorgeschlagen. Rainer Pfeiler hatte seine Bereitschaft erklärt. 

Auf Nachfrage gab es keine weiteren Kandidatinnen / Kandidaten. 

Die Wahl erfolgte per Handzeichen. 

Der Wahlleiter stellt fest, dass damit Rainer einstimmig zum Vereinsmanager gewählt wurde. 

Rainer nahm die Wahl zum Vereinsmanager an. 

 

 

TOP 19 Wahl zum Schriftführer /-in 

 

Zur Wahl wird Isabel Wulf vorgeschlagen. Isabel Wulf hatte ihre Bereitschaft erklärt. 

Auf Nachfrage gab es keine weiteren Kandidatinnen / Kandidaten. 

Isabel Wulf erhielt 75 Ja-Stimmen und 0 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung. 

Die Wahl erfolgte per Handzeichen. 

Der Wahlleiter stellt fest, dass damit Isabel zur Schriftführerin gewählt wurde. 

Isabel nahm die Wahl an. 

 

 

TOP 20 Wahl der Kassenprüferin / Kassenprüfer 

 

Zur Wahl wird Luisa Wulf, Ronald Schmidt, Carola Schwager u. Frederic Schmidt vorgeschlagen. 

Alle hatten ihre Bereitschaft erklärt. 

Die Wahl erfolgte per Stimmzettel. 

Der Wahlleiter stellt fest, dass Frederic Schmidt (48 Stimmen) und Luisa Wulf (34 Stimmen) zu 

Kassenprüfern gewählt wurden. 

Beide nahmen die Wahl zu Kassenprüfer/in an. 
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TOP 21 Wahl des Ältestenrates 

 

Zur Wahl werden Ronald Schmidt, Petra Engemann, Carola Schwager, Monika Noack und 

Michele Boßelmann vorgeschlagen. Alle haben ihre Bereitschaft erklärt. 

Auf Nachfrage gab es keine weiteren Kandidatinnen/Kandidaten. 

Die Wahl erfolgte per Handzeichen. 

Der Wahlleiter stellt fest, dass damit Ronald Schmidt, Petra Engemann, Carola Schwager, Monika 

Noack u. Michele Boßelmann zum Ältestenrat gewählt wurden. 

Alle nahmen die Wahl zum Ältestenrat an. 

 

 

TOP 22 Einführung von Arbeitsstunden  

Marcel Schmidt stellte die wesentlichen Gründe und Inhalte vor. 

Durch anstehenden Clubneuhausbau und der Nutzung des Clubgeländes entsteht ein hoher 

Mehraufwand. Wenige Helfer bei zu vielen Aufgaben. Bei „öffentlichen“ Aufrufen meist die gleichen 

Personen. Öffnung der Vereinsarbeit und stärkere Einbindung aller Mitglieder. Schaffung 

transparenterer Strukturen rund um die Vereinsorganisation (Ligabetrieb, Spieltage, Clubgelände, 

Events, …). 

Arbeitsstunden / Arbeitswart 

Dafür hat sich Heiko Engemann ab den 1.7.23 zur Verfügung gestellt.  

Des Weiteren wurden die Details aus der zur Abstimmung vorgestellten geänderten Satzung 

vorgestellt. 

Siehe Satzung § 8 Absatz 6 und 7: 

Alle Mitglieder zw. 18 - 70 Jahren sind verpflichtet, bei Bedarf 5 Stunden zum Arbeiten bereit zu sein. 

Bei Nichteinlösung muss eine Strafe bezahlt werden. Diese kommt dem Verein / Jugend zugute. 

Ausnahmen müssen mit dem Vorstand und dem Arbeitswart / in geklärt werden. 

 

 

TOP 23 Vorstellung Jugendschutz 

 

Marcel Schmidt stellte die ersten Schritte des Jugendkonzeptes vor und die Verankerung in der 

Satzung. 

 

 

TOP 24 Einführung Elternbeitritt 

Rainer Pfeiler stellte kurz die Details aus der zur Abstimmung vorgestellten Satzung vor. 

Eltern sind durch ihren Eintritt Mitspracheberechtigt / wahlberechtigt. Sie haben keine finanziellen 

Nachteile (siehe Beitragsreform). 
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TOP 25 Beitragsreform 

Rainer Pfeiler stellte im Detail die vom Vorstand beantragte Erhöhung und Neuaufstellung der 

Beiträge vor. 

Klar wurde dadurch, dass nur geringe höhere Beiträge erfolgen.   

 

 

TOP 26 Sonstige Änderungen der Satzung und Beitragsordnung 

 

Rainer Pfeiler stellte im Detail alle Änderungen der Satzung, Beitragsordnung und dessen Anlage 

vor. 

Es gab Nachfragen, diese konnten geklärt werden. 

 

 

TOP 27 Abstimmung über die Änderungsanträge der Satzung und Beitragsordnung 

 

Es wurde der Antrag gestellt, die Satzung als gesamtes zu verabschieden und die Beitragsordnung 
und dessen Anhang (Beitragserhöhungen) als gesamtes zu verabschieden. 
Die Satzungsänderung wurde mit 66 Ja, 4 Nein und 6 Enthaltungen, angenommen. 

Die Beitragsordnung und dessen Anhang (Beitragserhöhungen) wurden mit 66 Ja, 4 Nein und 6 

Enthaltungen, angenommen. Die neue Satzung und Beitragsordnung werden innerhalb einer Woche 

auf der Homepage veröffentlicht.  

 

TOP 28 Clubhausneubau – Sachstandsbericht 

 

Harald Pirsch stellte die angefallenen Kosten von rund 85.000, - Euro vor: 

• Baugenehmigungsverfahren incl. Denkmalspflege,  

• Pachtvertrag für das Grundstück (25 Jahre plus Option) nach Span, Geh und Wegerechte, 

Baumpflege, Erschließung mit Strom, Wasser, Abwasser, Leerrohre,  

• Einzäunung des Clubgeländes, Baumfällungen, Beachvolleyball, Tischtennis, Beseitigung 

des „Urwaldes,  Spielpatz+ Geräte (Scheine für Vereine) 

• 2 Material Container aufgestellt 

•  

Im Anschluss die zurzeit geplanten Kosten: 

 
 

Harald bittet um weitere Spendenbereitschaft der Mitglieder, damit es mit dem Aufbau weiter 

so zügig voran gehen kann. 

Im August 2023 sollen die Container aufgebaut und angeschlossen werden. 

Clubhaus, 125 qm „Schulcontainer-bauweise“  siehe Lageplan 80.000,00 €     

Vorbereitung des Bodens,  Aushub und verdichten/ Firma Grothe 3.300,00 €        

Kran für  den Aubau 3.000,00 €        

Anschlüsse vom Clubhaus zur Hebeanlage, Wasser, Strom 2.300,00 €        

Holzverkleidung des Clubhauses 2.800,00 €        

Terrassen 8.000,00 €        

Einrichtung 9.000,00 €        

108.400,00 €   
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Der Grundriss vom neuen Clubhaus wurde vorgestellt. 

Am 18.06.2023 gibt es einen „Tag der offenen Tür“ für Fragen und Antworten und Ideen auf dem 

neuen Clubgelände. Alle sind recht herzlich eingeladen. 

 

 

TOP 29 Verschiedenes 

 

1. Vereinsstruktur 

Rainer Pfeiler stellte kurz die Organisation im Verein vor und machte deutlich, welche offenen 

Funktionen dringend gesucht werden. 

 

2. MHC mit Zukunft 

Rainer Pfeiler stellte kurz die Ergebnisse aus dem Workshop “MHC mit Zukunft“ vor. 

Ein weiterer Termin wird zeitnah bekanntgegeben, damit weitere Ideen aufgenommen werden 

können und die ersten Umsetzungen gestartet werden. 

 

 

Wir danken allen Mitgliedern für Ihre Treue und ihre Engagements. 

Die Versammlung wurde um ca. 21:20 Uhr durch Harald Pirsch beendet 

 

 

 

 

            

1.Vorsitzender               Stellvertretender Vorsitzender 

Harald Pirsch     Lutz Todtenhausen 

 

 

 

 

 

    

Protokollführerin 

Felizitas Harnis 


